



# 進め！宮浦っ子

令和5年度  
屋久島町立宮浦小学校  
令和5年7月7日発行



宮浦小ブログ

## 平和をつくる主人公たちへ

校長 金子 哲之

7月6日（木）、全校朝会で一湊にお住まいの兵頭昌明（ひょうどう まさはる）さんを講師に迎え、「へいわのお話」と題して、平和教育講演会を昨年度に続き行いました。戦後80年近くが経ち、戦争の記憶のリレーが難しくなっている中、子供たちに何回でも聞かせたいお話です。「平和とは何でしょう。戦争中、この屋久島でどんなことがあったと思いますか。」そんな問い掛けからお話は始まりました。第二次世界大戦末期になると、沖縄を拠点にして戦闘機が飛び交う中、通り道となった屋久島が機銃掃射され、その跡が今も一湊の測候所跡や宮之浦の家屋などに残っていること、古橋と呼ばれる宮ノ浦川橋も爆撃を受けたこと、お寺の記録を調べると、一湊だけでも180名以上にものぼる戦争によって亡くなられた方たちがいたこと、空襲をおそれてトビウオ漁にも出られず、畑仕事も夜暗くなってからしていたことなどが語られます。

また、戦後も物のない生活が続き、教科書もない、靴は再生ゴムのくじ引き配給、傘は古い着物のつぎはぎ頭巾、食べ物はイモばかり。そんな想像もでき



兵頭昌明さん

ない当時の話を、子供たちはどう受け止めたでしょう。

最後に、兵頭さんから子供たちへのメッセージがありました。「ウクライナをはじめ世界のあちこちで戦争があり、ニュースを見ていると涙が出てくる。平和な世界をつくるのは、これから生きていくみなさんです。みなさんが平和をつくる主人公です。そのために………してほしいです。」平和な世界をつくる担い手となるよう、兵頭さんが何と子供たちにメッセージを送られたか。お子さんにたずねてください。そして、広島や長崎に原爆が投下された日や終戦記念日などの折に触れて、ご家庭でも平和について話題にしてくださいとありがたいです。

保護者の皆様には、1学期も大変お世話になりました。通知表を見ながら、お子さんの頭をなでて「よく頑張ったね。」と言ってあげてください。夏休みは、くれぐれも健康・安全に気を付けてお過ごしください。ありがとうございました。



安房中学校岡元先生を講師にお迎えして行ったPTA講演会。「なぜ間違えたか？を追究する」ことの大切さを教えていただきました。



4年生国語「詩を味わおう」では、山尾三省さんの詩から学びました。色々な事を好きになることが表現の第一歩なのですね。山尾春美さん、長井三郎さん、ありがとうございました。



着衣水泳はまさに命の授業。コツはビート板を軽く持つこと。お尻を沈めず、目線はお空を見ます。体の力を抜けばほら……。浮いています。2年生はパディシステムを生かしてしっかりと浮いていました。



6月16・24日の両日、永田いなか浜にて、「ウミガメ産卵観察会」を行いました。3年生は、永田ウミガメ連絡協議会 N 先生による事前授業を受けました。「子どもたちはカメの知識が豊富だ」と驚かされていました。



「葉っぱの枚数が 18 枚になりました！」1年生の生活科では、朝顔の観察を行っています。種から育てている朝顔の成長ぶりを報告する姿に「自分で育てている」という自信と充実感が伝わってきます。

MIYAURA primary school

## 思い出に残りました！ 集団宿泊学習



6月14日～15日までの1泊2日間、5年生の宿泊学習を行いました。屋久島環境文化研修センターでの研修・宿泊や、ヤクスギランドでのフィールドワークを通して、屋久島の自然の豊かさや協力することやリーダーシップをとることの大切さを学びました。



みんなで初日の食卓。定番のカレーライスを囲んではい、ピース。嬉しそうな笑顔が並びます。



仏陀杉の前で。周回50分コース迫力の名所です！何年か後、もう一度ここへ来た時にも、この威厳ある姿を見たいものです。

MIYAURA primary school

8月行事予定		
1	火	プール開放(～8/2)
14	月	学校閉庁日～16(水)
20	日	PTA環境整備作業(7:00～8:30) 予定
21	月	出校日
27	日	PTA環境整備作業(予備日)
9月行事予定		
1	金	2学期始業式
4	月	縦割清掃実施開始
6	水	学級PTA(1～3年)
7	木	学級PTA(4・5・6年)
9	土	土曜授業
13	水	しゃくなげ号来校日
27	水	しゃくなげ号来校日



6年生の作った「三色野菜炒め」毎月19日は「食育の日」です。